Article de presse : "Le Parisien", samedi le 17 février 2007

Echanges

La Goutte-d'Or doit renoncer à son festival Paris-Zurich

C'EST un magnifique projet de coopération internationale entre deux quartiers populaires, la Goutte-d'Or à Paris et Langstrasse à Zurich, en Suisse, qui risque de s'achever en eau de boudin. Après plus d'un an de travail commun, d'échanges entre artistes des deux quartiers, de rencontres entre les deux populations, un événement devait célébrer en mars l'ensemble de cette aventure. Mais hier, la mort dans l'âme, l'association Graine de soleil, qui coordonne tous les partenaires côté Goutte-d'Or, a annoncé que, faute de moyens, elle mettait fin au festival.« Depuis des mois, nous attendons un engagement écrit de la mairie de Paris, qui avait promis de nous subventionner, explique Caroline Palacio-Boer, membre de Graine de soleil. Aujourd'hui, à un mois de la fête que nous avions prévue mi-mars, nous ne pouvons plus attendre : faute de réponse, nous devons annuler car nous ne pouvons pas rémunérer les personnes prévues pour l'événement. »

Graine de soleil est d'autant plus dépitée qu'elle avait déjà repoussé cet événement de novembre à mars, à la demande de la direction de la politique de la ville, qui devait donner la subvention! « On avait fait un gros effort en acceptant de repousser, car Zurich organisait la même fête en novembre. Au départ, on devait le faire l'un après l'autre. »

La mairie de Paris évoque « des raisons techniques »

Que s'est-il passé ? A la mairie de Paris, on ne dissimule pas son embarras : « C'est un incident regrettable, qui découle d'un manque de communication, reconnaît-on au service de presse. C'est idiot car nous soutenons vraiment ce festival que la Ville trouve formidable et nous maintenons notre proposition de subvention. Mais effectivement, il n'y a pas eu d'engagement écrit à temps, pour des raisons techniques que nous déplorons. » L'Hôtel de Ville devrait tenter en début de semaine de persuader Graine de soleil de revenir sur son annulation. Dans le HYPERLINK "http://www.leparisien.com/home/maville/index.htm?VILLEID=2729" \nXVIII e , cette affaire déçoit beaucoup. Le festival Paris-Zurich a mobilisé à la Goutte-d'Or plus de 120 personnes, des artistes mais surtout des habitants, des enfants du quartier qui ont pu participer à des ateliers de création. Les gens de la Goutte-d'Or ont découvert des artistes suisses qu'ils n'auraient certainement jamais rencontrés autrement. Symbole de cette réussite, le jardin éphémère réalisé par une Suissesse et qui a eu un succès incroyable dans ce quartier qui manque tant d'espaces verts.

Sébastien Ramnoux



RUE LAGHOUAT (XVIII e), LE 13 SEPTEMBRE 2006. Le jardin éphémère est le fruit de la coopération entre la Goutte-d'Or et un quartier de Zurich. Le festival du mois prochain, lui, censé célébrer ces échanges, risque bien d'être annulé. (LP/S.R.)